

El comandante de la escuadra inglesa defenderá

a Shangai

SERVICIO ESPECIAL DE "LA NOTICIA"

PREPARATIVOS PARA LA DEFENSA DE SHANGHAI

SHANGHAI 10.—Las fuerzas navales internacionales destacadas en esta, se están preparando para la defensa de Shanghai. Los comandantes de las flotillas han preparado el plan defensa y oficiales franceses, ingleses, japoneses y americanos han desbareado y hecho estudios de la topografía de la ciudad y sus alrededores. El vice-almirante D. M. Andrenon, jefe del escuadrón naval británico ha sido designado para tomar el mando de las fuerzas internacionales en caso de que sea atacada la ciudad.

LOS JAPONESES ESPERAN QUE BAJE EL PRECIO

NUEVA YORK, 10.—Las compras de los japoneses en los mercados americanos han bajado notablemente. Los japoneses aguardan la baja de los precios para reanudar sus compras en grande escala, esperando que una vez entre a funcionar el plan Dawes el material alemán venga a aflojar la situación del mercado.

DECLARACIONES DEL PRESIDENTE COOLIDGE

WASHINGTON, 10. — El presidente Coolidge dirigiéndose a la delegación de los obreros asociados defendió calurosamente la tarifa proteccionista, diciendo que Norte América no podría competir con los bajos precios de Europa. Dijo además que consideraba excelente la ley que restringe la inmigración en el país.

Los escándalos en Cartago

Se nos informa que en las fiestas de Cartago se han producido algunos escándalos a causa sin duda de excesivas libaciones, y que han resultado algunos heridos y golpeados que ha atendido una brigada de la Cruz Roja destacada allá.

La alimentación de los reos

Desde hace tiempo se quejan el público y la prensa de la mala alimentación que se sirve a los reos.

La queja no era infundada, pues el químico ha declarado que el arroz que allí se sirve es mal cocido y apenas tiene un 0,83 por ciento de grasa.

Desde luego, ante prueba tan convincente, el Gobierno debe tomar una medida.

Sesenta buzos en viaje

En esta semana parten para Venezuela 60 buzos que procedentes de aquella República han estado trabajando en nuestra costa del Pacífico en busca de la madre-perla, desde hace algún tiempo. Parece que se han iniciado idénticos trabajos en aquella República y por esas razones regresan a su patria.

Las fiestas de Cartago

Muy animadas y en mucho orden han estado efectuándose las fiestas cívicas en la ciudad de Cartago, las cuales dieron principio el sábado.

Ayer fue grande la concurrencia de josefinos, pues los trenes de la mañana y la tarde, así como el de excursión, salieron llenos de turistas.

Mañana será el último día de jolgorio, siendo de esperarse que como hasta ahora todo pase en medio de mucha alegría y orden generales.

Noticias de Monseñor Castro

Desde que llegó Monseñor Castro a Londres no se han vuelto a tener noticias suyas.

En aquella ciudad iba a permanecer algunos días, continuando el viaje luego. Es lo posible que a estas horas se encuentre en camino para Roma.

Incendio de un camión en Cartago

Cerca de las 21 horas se registró en Cartago un accidente automovilístico. Uno de los camiones que en aquella ciudad prestaban servicios, propiedad de un señor García, se incendió,

produciendo las llamaradas gran alarma en toda la ciudad.

El fuego fue sofocado a tiempo, pero siempre el dueño tiene grandes pérdidas. No hubo daños personales que lamentar, lo que es de celebrarse.

Se ordena desocupar los ranchos

Contra lo que precisamente debería practicar la Cruz Roja, que en virtud de un mal pensado decreto fue declarada dueña de las construcciones pro-damnificadas del terremoto, ha ordenado la desocupación de los ranchos construidos en los Lavaderos del Padre Umaña.

Con un pretexto cualquiera, por tres ocupantes mal postados, se ordena desocupar sus viviendas a numerosas familias pobres y que no podrán conseguir casa.

El Gobernador debe tomar una medida seria contra la tiranía de aquella institución, hacerla abandonar el rancho que ocupa en la plaza de la Artillería y que afea la ciudad, y proteger a quienes tienen derecho a ser protegidos.

La velada en "El Dollar"

Anoche se verificó en el Teatro Dollar la velada escolar que anunciamos preparada por la Junta Progresista de Cinco Esquinas a beneficio de obras de interés público que en ese sector de la ciudad se están ejecutando. La velada fue muy concurrida ya por el fin que se proponía como por el personal que la desarrolló con cárido entusiasmo y talento. Sobre todo gustó mucho la disertación del señor Gobernador Sotela sobre temas de mejoramiento social.

Festival en la Escuela

Juan Rudín

En la Escuela Juan Rudín que dirige el profesor don Leóvildo Arias se verificará el viernes próximo un festival en honor de don Fidel Trián quien cumple años el día de hoy.

Igual homenaje le hará al señor Trián el Liceo de Costa Rica.

El domingo en la misma Escuela Juan Rudín, se verificará una velada escolar a beneficio del establecimiento. Dicha velada, cuyo programa oportunamente publicaremos, se verificará de una a tres de la tarde.

Edición mensual

La revista comercial con directorios profesionales, de artesanos y comerciantes, con lectura variada, que publica don Manuel Saavedra Hurtado, actual Gerente de "La Nueva Prensa", seguirá publicándose mensualmente.

LA AVIACION

Esta mañana uno de los aviadores ha estado volando al ras de los tejados. Luego hizo seis looping the loop seguidos, la caída de la hoja seca, virajes sobre una ala y otras pruebas acrobáticas con su avión.

Fue un hermoso espectáculo el que nos ofreció ese intrépido aviador en la mañana de hoy.

LA NOTA VESPERTINA

"Lo único que no agradecen a los hombres las mujeres es el respecto", dijo Inés Berutti anoche, en la bellísima "Danza de las Libélulas".

Hemos consultado todas las autoridades en la materia acerca de este punto y están acordadas. La consulta más importante fue la de Fallitas, el de don Cleto, reputado Tenorio y maestro inefable en el arte difícil de seducir mujeres: tiene razón, nos dijo poniendo sus divinos ojos en blanco, esa es mi convicción; yo, dos miradas primero, tres palabras después, y al grano: o se liquida la cuestión o me liquidan a mí.

—Vamos a ver, cuál es la sustancial diferencia que hay entre el poeta Sotela y el autor de San José en Camisa.

—No sé... no se me viene.

—Pues hombre: la diferencias es que Sotela es autor-íd y el de San José en Camisa es autor-y-toma... limonadas de cuando en cuando.

Unánimemente han pedido

los niños de la ciudad que se nombre mantenedor oficial de la "Hora del cuento" a don Otilio Ulate. Pero se teme que Omar en una de tantas cumpla su ofrecimiento tan galante del tiro en la lengua y nos deje a los niños sin oír al eximio cuentista.

Se calcula que a la procesión de la salud concurrirán cinco mil niños.

¿Cuántos concurrirán entonces a la de la enfermedad que se organiza en la Subsecretaría de Seguridad Pública.

A don Bernardo Merino, de La Prensa, lo han embrocado para que dijera que por acá tuvimos a María Caballé. Tuvimos una que se llamó Emilia, pero no a María. En fin, podría ser, porque por esas calles desfilan muchos "caballes" de pura sangre.

Encontramos preocupadísimo a Modesto Tilarón.

—¿Qué te pasa, hijito mío?

—Nada, que he descubierto una cosa enorme.

—Sí, ¿cuál?
—Pues la diferencia que existe entre accidente y desgracia.

—Veamos; eso es interesantísimo.
—Pues verás: si mi mujer se cae de cabeza en el Lago de la Sabana, eso es un accidente. Pero si hay dos o más entrometidos que la sacan sana y salva, entonces se produce la desgracia.

—No se puede negar que los norteamericanos han resultado la mar de simpáticos con nosotros: la última demostración consiste en enviarnos una finísima invitación; la de que nos metamos en Honduras. Así tranquilamente. Como si lo que los hondureños estuvieran haciendo fuera repartiéndolo confites.

Dice un periódico que el primer ayuntamiento de América fue el instalado en Antioquia, Colombia. Bueno: aquél sería el primero y lástima que no fuera el último; porque al paso que vamos, el último, es decir, la tapa, es el nuestro.

Ayer hubo como cuatro accidentes automovilísticos. En los

chunches viajaban pollitos bien. —¿Cuál es la causa?
—Las causas son tres, a cual más fuerte: óigalas: los traguitos, los traguitos y los "traguitos..."

Si interviniéramos en Honduras pasarán cosas como esta:
Un repórter.—Ranrán, ¿para dónde va?
El Ministro (voz gruesa).—Voy a poner paz en Honduras. Un mes después.

Un repórter.—¿De dónde viene, Ranrán?
El Ministro (voz débil y temblorosa). De... Hon... du... ras...

Dice el doctor Vargas Araya que el que descuida el desarrollo de su cuerpo "será un histérico rematado". Nosotros no sabemos si eso será o no una alusión personal. El caso es que según esa teoría del Dr. Vargas Araya, nosotros estamos plagados de histéricos y si no, que lo

digan el Dr. Zeledón, Padilla, el de correos, Castrito Argüello, Sáurez y otros tantos, diminutos ciudadanos que entran de lleno dentro de las teorías del osteópata doctor...

Se ha formado en esta ciudad una sociedad denominada Borbón, Sauma y Rimolo, para la explotación de productos chileno-argentinos, en especial las carnes con... heladas... Para repartir las utilidades han inventado una manera curiosa y es aquella que usan los chicos cuando dicen: Turco a la gran turquí, una, dos y tres... y todas van pasando, es decir, las utilidades. Bien por la sociedad italo, turco, tica, chileno argentina. Como quien dice una nueva sociedad de naciones en las vecindades de los canales... Panamá y Nicaragua.

Por el lado de la Soledad hay en una ventana un rótulo que dice así: "Aquí se perfora, se plisa y se acordeona". Nosotros no sabemos cómo la policía permite estas cosas. ¿Cómo es po-

sible que una persona que entre a esa casa la perforen, luego la plisen y después de feria la acordonen, así impunemente? Esto refiriéndose a nosotros los hombres; ¿y qué decir cuando se trate de mujeres, de esos seres débiles y delicados? ¡Un horror! ¿Por qué no reglamenta eso el Gobernador alado?

Intrigado Pochet con la noticia que dimos de que Sotela iba para Dota, se propuso averiguar dónde era eso. Luego que hubo preguntado dónde queda ese lugar, quiso que se le explicara cómo era el camino para ver si él también se resolvía a ir, con el solo fin de mortificar a Sotelita. La persona que le explicaba a Pochet le dijo: para ir a Dota, va Ud. trepa y trepa lora y luego, para no perderse le dice Ud. a algún vecino que va para Dota, hasta que llega a Santa María.

Lo que no sabemos es si Pochet se resolverá a ir en esas condiciones.

LA NOTICIA

— DIARIO DE LA TARDE —

DIRECTOR:

JOSE MARIA PINAUD

ADMINISTRADOR:

MARIANO SOLORZANO G.

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:

JORGE SAUREZ F.

APARTADO No. 977.

TELEFONO No. 134

Todavía nose alzan las tarifas del Tranvía

Hay, según conversaciones que oímos, entre mucha gente, la idea de que los precios de las tarifas de tranvías serán elevadas hoy o mañana.

Hemos obtenido informes fidedignos y podemos con ellos informar exactamente sobre lo que ocurre.

Ciertamente, desde la administración municipal anterior hay en estudio una solicitud de "The Costa Rica Electric Light and Traction Company Ltd." exponiendo la necesidad de aumento de las tarifas. Entonces informó extensamente el ayuntamiento Lic. Gamboa quien dictaminó que la empresa mencionada podía legalmente hacer el alza, pero estando que la administración en sus últimos días se dejó eso para que lo resolviera la actual. Esta Municipalidad tiene el asunto en manos de una Comisión.

En síntesis se puede decir que la Municipalidad está de acuerdo con el alza y a ella se opondrá oportunamente, pero antes habrá una conferencia entre enviados de la Municipalidad y el Superintendente de la Compañía para ponerse de acuerdo en detalles.

La Municipalidad exigirá un mejor servicio, un cumplimiento exacto del contrato, y la Compañía no opondrá a ello, pero necesita mayores ingresos para la mayor atención de las vías, para aumento de carros etc.

La base legal para el aumento está en el artículo 16 del contrato respectivo que dice en sus párrafos 5 y 6:

"Los precios aquí establecidos así como los que fija el artículo 28, se computarán en la moneda actual".

"Si el sistema monetario de la República variare se harán en los precios las modificaciones procedentes, de modo que la tarifa futura sea el equivalente intrínseco de la actual".

ORTIZ

Joyero Chic

EL MEJOR HOTEL PARA USTED

EL METROPOLI

LA MEJOR CANTINA CANTINA PARA TODOS

La Cantina Central

TELEFONO 861

United Fruit Company

— SERVICIO DE VAPORES —

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes diríjase a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José señores Sams & Pirie, Sucesores.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.

San José, Marzo 28 de 1924.



Para Enfermedades De la Piel!

Quiere Ud. gozar de la calma y frescura que se siente cuando la picazón desaparece? O quiere Ud. librarse de úlceras, granos, o de eczema en cualquier forma? Pruebe la CREMA SANATIVA TEZAL.

Basada En El Famoso Preparado Lavol

Esta crema, TEZAL, contiene los mismos ingredientes curativos del preparado LAVOL de fama mundial. Para mayor conveniencia esta famosa fórmula se prepara ahora bajo la forma de la nueva CREMA SANATIVA TEZAL, lista para aplicarse a la piel, y se prepara en los mismos laboratorios, bajo la dirección de los mismos químicos.

La CREMA SANATIVA TEZAL da alivio instantáneo para las torturas de enfermedades de la piel. Es una crema limpia y refrescante que penetra en la piel enferma sin dejar manchas ni olores desagradables. Con la primera aplicación la comezón desaparece, el ardor se calma, TEZAL es la crema ideal para sus afecciones de la piel.

Crema Sanativa Tezal

(En todas las Boticas. Se vende a un precio al alcance de todos)

AL TOMAR SU WHISKY PIDA SIEMPRE

— CON —

"Stretton"

LA MEJOR AGUA MINERAL INGLESA.

Finanzas Municipales

LO QUE SE DEBIA Y LO QUE SE DEBE

El siguiente cuadro demuestra lo que debía la Municipalidad de San José el 1.º de enero y lo que se debe al 27 del pasado mes:

1.º de enero de 1924	
Banco de Costa Rica. Saldo Cta. Cte.	¢ 126,824.93
Banco Anglo. Cta. Destace.	213,649.95
Vales a Pagar	1,201,110.03
Cuentas a pagar 1923	5,620.70
SUMA	¢ 1,547,205.61

Bonos Saneamiento	¢ 761,393.76
Gobierno. Cta. Id.	553,400.00
BALANCE	¢ 1,314,793.76

27 de agosto de 1924:	
Banco de Costa Rica. Saldo	¢ 38,596.00
Banco Anglo. Cta. Destace	164,783.77
Vales a Pagar	1,163,058.27
Cuentas a pagar 1923	1,532.45
Empréstito 1924. Banco C. R.	147,021.49
BALANCE	¢ 1,514,991.98

Bonos Saneamiento	1,314,793.76
BALANCE	¢ 2,829,785.74
AMORTIZACION	32,213.63
BALANCE	2,861,999.37

Conclusiones

Del estudio de ese cuadro se sacan las siguientes conclusiones:

1.º.—Que la deuda ha sido rebajada en la suma de ¢ 32,213.63;

2.º.—Que las entradas del próximo trimestre, están gravadas en la suma de ¢ 38,596, que es el saldo en cuenta corriente a favor del Banco de Costa Rica.

Prefiere usted siempre

LO MEJOR??

Tome siempre los refrescos de

LA MEJOR

Fábrica de Juan Luis Campos. — Teléfono 190

EL MEJOR ALIMENTO:

—: EL PAN:—

EL MEJOR PAN:

EN LA JOSEFITA:

FAUSTO CALDERON COTO. —Tel. 869. Ap. 98

La audición radio-telefónica en el Liceo de Costa Rica

ERA DEDICADA A LOS PERIODISTAS, PERO SOLO CON CURRIERON REPRESENTANTES DE "LA TRIBUNA"

Conforme lo anunciamos, se verificó el sábado por la noche en el Liceo de Costa Rica la audición musical radio-telefónica ofrecida galantemente a los periodistas por el señor Collado, desde su estación de San Pedro.

Dio principio a las 20 horas con numerosa concurrencia, pero notándose la ausencia de los periodistas a quienes, como dijimos, era dedicada, exceptuando los representantes de "La

Tribuna" que asistieron, correspondiendo a la amable invitación.

El señor Collado se preocupó mucho por dejar complacido al auditorio que lo escuchaba desde el Liceo, donde era atendido, además, por el señor Director don J. Fidel Tristán y el señor Secretario don Eduardo Zamora.

Tanto los representantes de "La Tribuna", como los demás concurrentes quedaron satisfechos y bien impresionados, y agradecieron mucho la deferencia de que se les había hecho objeto.

La importante visita del jueves

El jueves 5 de los corrientes se verificará la vista en la Sala de Casación de un asunto importante en que son parte la Municipalidad, por un lado, y la Sucesión de Cesáreo García por la otra.

Según el artículo 43 de la ley se seguros de 2 de octubre de 1922 las Compañías aseguradoras deben al hacer sus pagos referir a la orden del municipio el diez por ciento para indemnización de perjudicados no asegurados.

La Sucesión de García se niega a ese pago del diez por ciento alegando que los contratos de seguros contra incendio de "La Polar" fueron hechos en fechas anteriores a la vigencia de la ley, y que ésta no tiene efecto retroactivo. La Municipalidad pasada estuvo de acuerdo con esa tesis; pero el apoderado del municipio, Lic. don Tomás Gamboa no se avino a ese parecer sosteniendo que por tratarse de una ley de régimen fiscal no podía alegarse eso de la retroactividad, y agregando como mayor fundamento de su posición que el artículo 43 no se refiere para nada a los contratos si no que obliga a las Compañías a retener a la hora de pagar con prescindencia absoluta de la fecha o fechas de las contrataciones.

Será de importancia el fallo de Casación porque será un precedente para resolver en lo sucesivo todos los asuntos similares, porque hay una porción de pólizas fechadas antes de la vigencia de la ley dicha del 2 de octubre de 1922.

Depósito "El Líbano"

DE ARTURO VOLIO J.

SURTIDO COMPLETO

LOS PRECIOS MAS BAJOS EN PLAZA

de las mejores maderas para construcción

100 varas al Sur del Palacio de Justicia. — Tel. 799

Hay lectura interesante en todas las páginas



4,000,000 DE PERSONAS

Toman Hierro Nuxado; el hierro orgánico para producir sangre rica, fuerzas y resistencia.

Por millares se cuentan las personas que ven agotarse su vitalidad a la edad en que debieran de gozar de la robustez que hace frente a las enfermedades, simplemente porque no se dan cuenta del mal estado de su sangre. Sin hierro orgánico la sangre no absorbe el oxígeno vital, y sin oxígeno no hay modo de convertir los alimentos diarios en elementos de vitalidad. Pero hoy la ciencia hace posible

obtener hierro orgánico (como el hierro de la sangre misma y como el que se obtiene de ciertas frutas y legumbres) en las buenas boticas bajo el nombre de "Hierro Nuxado." Además, "Hierro Nuxado" contiene el principal constituyente químico de la fuerza nerviosa y es, por lo tanto, un verdadero alimento sanguíneo y nervino, que contribuye a la producción y recreación de los glóbulos rojos de la sangre. Así abastece al organismo las sustancias que las fuerzas vitales necesitan para darle la potencia física y mental que se acumula en los centros nerviosos del hombre. "Hierro Nuxado" puede tomarse con entera confianza; en muchos casos en dos semanas ha aumentado las fuerzas y resistencia de personas débiles, nerviosas que habían desesperanzado de recobrar su vitalidad. Sepa lo que es gozar de verdadera salud y robustez; tome.

HIERRO NUXADO

De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías

Tome



CAFE TRES MONTES

UN COLON LA LIBRA

Las fiestas en Cartago

Las fiestas, cívicas han estado este año de lo más animadas. La concurrencia ha sido enorme. La llegada ayer de los aeroplanos causó gran alegría.

Los toros estuvieron soberbios. En la corrida hubo algunos bochinchos sin consecuencias que lamentar.

En la noche, frente al Parque, se incendió un hermoso camión que esperaba la terminación de los festejos para trasladar pasajeros a esa capital.

En el río Taras cayó un automotor marca "Dodge" que manejaba un joven Pacheco.

La animación continuaba a las once de la noche, como si fuera al amanecer. Informaré después de nuevos sucesos.

CORRESPONSAL ad hoc

Impresiones teatrales

"LA DANZA DE LAS LIBÉLULAS" OBTIENE UN GRAN EXITO

ESTA NOCHE DEBUTA EL TENOR AGUIRRE

Tenemos que confesar sinceramente que la Compañía del Nacional obtuvo anoche uno de los éxitos más grandes que hemos presenciado, una justa oportunidad para demostrar los méritos indiscutibles del conjunto artístico que dirige la en cantadora artista argentina Inés Berutti.

"La Danza de las Libélulas" fue un triunfo definitivo, de esos que perduran y que llevan a taquilla del teatro marejadas de espectadores. Desde el principio hasta el fin de esta divina opereta, el público no cesó de aplaudir la labor de los artistas.

La presentación fue algo fabuloso. No recordamos haber visto nada semejante.

La Srta. Berutti, la triple cantante señorita Ferrandiz, el barítono Romero, el tenor cómico Albadalejo, Sanchiz y todos los

elementos que tomaron parte en la interpretación, fueron justamente ovacionados.

Mañana martes, y a petición de infinidad de personas, se reprisará "La Danza de las Libélulas", que será una fuente inagotable de ingresos.

Esta noche, como atracción especial el notable tenor Ego Aguirre hará su debut cantando la parte de René de "La Casta Susana", que subirá a escena esta noche en función fuera de abono.

TEATRO TOVAC

Paso de la Vaca

Empresa

TOBIAS A. VARGAS C.

LUNES 1.º DE SETBRE.

Final del

CIRCO "WOLFSON"

Son válidas las tarjetas.

El banquete al Presidente en Cartago

Como un homenaje de amistad y cariño al Lic. don Ricardo Jiménez O., en la noche de hoy algunos de sus amigos le obsequiarán en Cartago un banquete, al que asistirán, además del señor Presidente, los señores:

Lic. don Arturo Volio J.; Dr. don José Miguel Jiménez; Dr. don José Angel Coto; Lic. don Elías Leiva Q.; Lic. don Carlos Leiva Q.; don Santos León Herrera; don Ramón Rivera B.; don Jorge Ortiz E.; don Julio

Peña M.; don Agustín Rivera B.; don Enrique Sancho J.; Lic. don Rafael Ortiz C.; Dr. don Luis J. Guier; don Enrique Nazari, don Carlos Arias G.; don Alfredo M. Pirie; don Ricardo Rivera Ortiz; don Alejandro J. Bonilla; don Juan Rivera B.; don Félix Ortiz C.; don Rogelio Granados Ch.; don Arturo Cariboni; don Enrique Coto M.; don José J. Masís; don Enrique Runnebaum; don Luis Guevara E.; don Manuel Escoto; don Ezequiel Sáenz.

¿A variado el sistema monetario de la República?

Si la Municipalidad accede al alza de tarifas concediendo que ha variado el sistema monetario de la República establece un principio que puede ser usado en contra de sus intereses y aun en contra de los nacionales.

Por eso vale la pena examinar legalmente si el demérito de

la moneda debe entenderse por variación del sistema monetario.

Parece que la Municipalidad comprende el peligro de aceptar ese principio, y que está de acuerdo con el alza, pero haciendo caso omiso de los párrafos indicados del artículo 16.

Consecuencia de una broma de aviador

En la mañana de hoy, a eso de las nueve, uno de los aviadores que hoy son nuestros visitantes, y que en esos momentos andaba con su aeroplano haciendo un paseo por el aire, quiso dar una broma a la concurrencia de curiosos que había en la Sabana, e hizo como que venía de caída obligada sobre la mu-

chedumbre. Esta se asustó tomando en direcciones contrarias sin control, golpeándose, tirándose unos sobre otros, dando alaridos. Como consecuencia de ello una señora que estaba presente dió a luz a la vista del público. El caso fué más interesante de lo puede decirse en una nota breve.

Es el teléfono de la Jardinería

604 "La Florida"

DE ARTURO QUIROS C.

situada frente al cruce de las líneas de Ferrocarril.

Un prófugo de la Penitenciaría condenado en Cuba

Recordarán nuestros lectores que Jesús Campos (a) "Cubito", fue hecho prisionero en esta capital, por haber sido tomado infraganti, como autor de los robos cometidos en las iglesias de San Sebastián y Hatillo.

Una vez en la Penitenciaría se fugó y no pudo ser capturado.

Campos logró salir del país

y se trasladó a Cuba, donde acaba de ser capturado, como principal miembro de la "banda negra", que ha hecho gran cantidad de audaces robos en la capital cubana.

Con ese motivo el tribunal cubano acaba de condenar a Campos a trece años de presidio incommutables.

EBANISTERIA

ANTONIO AVILA M.

satisface en el ramo, el gusto más exigente.
Taller: Calle Central en la Jardinería "La Camelia"

TELEFONO 172

La feria agrícola y fiestas cívicas en Limón

LIMON, 31.—El Comité de la Feria Agrícola Industrial que se celebrará en Limón los días 11, 12 y 13 de octubre próximo, en sesión de hoy, acordó: Excitar a todos los agricultores e industriales del país a fin de que concurran a ella con sus productos. Además, por iniciativa del comercio se dispuso para dar mayor realce a la exposición, celebrar durante esos días fiestas cívicas.

C. HAROLD SMITH
Presidente
H. TASIES
Secretario.

VENDO

Muy barato un automóvil Ford, en magníficas condiciones de uso.

Carlos Mora Poveda

Religión

y dogmatismo

Con ese título aparecerá en estos días una obra cuyo autor es don Carlos Pacheco. Ese libro, que según nos dicen es de una importancia trascendente por lo atrevido de sus concepciones, irá prologado por don Francisco Villalobos, autor de "Frisos y Columnas".

Bonos Nacionales Oro

Para adquirir los fondos destinados a fomentar la CONSTRUCCION URBANA, de acuerdo con la ley No. 65 del 11 de los corrientes, ponemos desde hoy a la venta Bonos Nacionales Oro e hcediendo un 10 por ciento de descuento sobre su valor nominal. Esos bonos devengan un interés de 8 por ciento anual.

San José, agosto 19 de 1924.

Banco Internacional de Costa Rica.

¿Ha forrado usted su casa con tabla y desea repellar?
Desea proteger su alero contra el incendio del vecino?

USE LA TEL METALICA

RIBBLEX

Pida que se la muestren donde Miguel Macaya & Co.

MOVIMIENTO DIARIO

NACIMIENTOS	
Alvaro, legítimo de José María O. y Rosa Saborío G.	Entradas
Enrique, legítimo de Guillermo González H. y María Isabel Alvarado.	Genovevina Molina, Orotina.
Ana, legítima de Abel Solera N. y Pedro González G.	Adelina Maroto, Orotina.
Pilar, legítima de Noé Alfaro G. y Esperanza Rodríguez M.	Enma Cordero, Orotina.
	Federico Molina, Turrujal.
	Enriqueta Ramos, Heredia.
	Jorge Bermúdez, Heredia.
	Esteban Araya, Barba.
	José Agüero, San Mateo.
	Dolores Cortés, San José.
	Evangelina Rojas, San José.
	José A. Caripos, San Ramón.
	Victoria Barrientos, El Barro.
	Socorro Loatza, El Barro.
	José Loatza, El Barro.
	José Solórzano, Palmarej.
PASAPORTES	
Manuel Villanede, España.	Salidas
Gregorio M. Prayton, Honduras.	Octavio Delgado, Escasú.
	Rafael Serrano, Guadalupe.
	José Rodríguez, Guadalupe.
	José A. Rodríguez, Guadalupe.
	Juana Chinchilla, Guadalupe.
	José Prendas, Madre de Dios.
	Filadelfo Prendas, Idem.
	Gilberto Prendas, Idem.
	Flora Rodríguez, San José.
	Angela Rojas, San José.
	María Jiménez, San José.
	Luisa Varela, San José.
	Claudia Sazazar, San José.
	Adán Araya, San José.
	Jorge Zaldón, San José.
	Juan Sánchez, Guápiles.
	Leticia Romero, Miramar.
	Josefa Romero, Miramar.
	Bruno Muñoz, La Estrella.
	Alfonso Garita, La Estrella.
	David Arce, Heredia.
	Juan Madrigal, Turrujal.
	Alfredo Trigueros, Guatuso.
	Tobías Rivas, San José.
	José Rodríguez, Río Hondo.
CAMBIO	
NUEVA YORK 402	
LONDRES 362	
PARIS 112	
ESPANA 269 1/2	
ITALIA 91	
GUAYAQUIL 379 1/2	
BELGICA 103	
VISTAS PARA EL MIERCOLES	
Primer día	
No hay.	
Segundo día	
Doctor Altamirano Navas, lesiones, las 14.15 horas.	
PASADON	
Ernesto Loatza Piedra contra Da del Serrano Solano y otros, civil, las 14 horas.	
Hospital de San Juan de Dios	

Octavio A. Fayad

Ha abierto nuevamente su almacén de ventas al por mayor.

MOSSLER SAFE Co.

DEPOSITO PERMANENTE DE CAJAS

25 VARAS AL SUR DE "LA PROVEDORA"

De todas partes

El General Calles, Presidente de México, llegó a Berlín. En la estación fué recibido por el Presidente Ebert, el canceller Marx y el ministro Stresemann. Permanecerá dos semanas en Alemania y visitará Munich y el Ruhr. Después irá a Francia, Bélgica e Inglaterra.

En Colón un español de apellido Fernández mató a dos individuos, a tiros de revólver, por haber matado una hermana de Fernández, hace poco en la Habana.

El aviador francés Peletier de Oisy fué aclamado en Marsella, al regresar de su viaje en aeroplano. París, Tokio, el que realizó de manera muy feliz.

El astrónomo y capitán Thomas See, del Observatorio de Mare Island sostiene que en Marte existe la vida animal y vegetal. Lo malo es que no aduce ninguna prueba y su afirmación la hace por suposiciones.

Los trabajadores radicales de los jefes de estados hoy día.

puertos de Veracruz y Tampico han declarado que tienen intención de boicotear al barco exposición italiano ITALIA que debe llegar pronto a puertos mexicanos y para agasajar a los tripulantes del cual se hacen grandes preparativos en la ciudad de México.

Los trabajadores declaran que harán esfuerzos para evitar el desembarque de los oficiales y la tripulación del ITALIA, pues consideran que el Gobierno fascista de Italia, al que representa, es enemigo del proletariado.

La Princesa María, esposa del Vizconde Lascelles, e hija del Rey de Inglaterra, dió a luz un niño, hace pocos días.

El Dr. Samuel Inman en un discurso que pronunció en el Instituto de Rejaciones de Chautauque, Nueva York, dijo entre otras cosas: "El Presidente Alessandri de Chile, el ex-presidente Bruñ, del Uruguay y el Presidente Obregón de México representan el tipo más avanzado de pensadores, y el más socialmente adelantado entre los

La odontología en Costa Rica y sus miembros

En el "Diario de Costa Rica" de hoy, aparece una reproducción de un artículo publicado en "La Tribuna" de Buenos Aires, Argentina, referente a la Odontología en Costa Rica, y en él se dice que el Congreso emitió una ley autorizando el ejercicio de la profesión a individuos simplemente mecánicos, ocasionando ello grandes perjuicios al decoro de la profesión, y se asegura también que inmediatamente que pasó esa ley, fué puesto al frente del laboratorio odontológico del Hospital de San Juan de Dios, a uno de esos señores autorizados por la reciente ley del Congreso.

Nada más falso que lo dicho por ese periódico, pues en primer lugar es cierto que por esa ley fué autorizado para ejercer la profesión un individuo, pero él se sometió a las pruebas reglamentarias que consistieron en un examen escrito, otro oral y otro práctico, los cuales según el tribunal examinador, fué bueno y por eso lo aprobaron; de los demás que se presentaron todos fueron reprobados. Con respecto al que fué nombrado Jefe del Laboratorio Odontológico del Hospital, debe saberse que dicho nombramiento recayó en un joven que desde el año 1915 fué incorporado en la Facultad de Cirugía Dental de la República, previo los exámenes reglamentarios, los cuales fueron suficientemente buenos, puesto que el Tribunal examinador los aprobó y autorizó la incorporación; además el nombramiento recayó para Jefe de ese laboratorio fué hecho mucho antes de la emisión de la ley que crea la Escuela Dental y autorizó los exámenes de las últimas personas que se presentaron a examen.

El mismo señor que desempeña el cargo de Jefe de ese laboratorio, distintas ocasiones ha ocupado puestos en la Directiva de la Facultad, a la par y con la complacencia de excelentes profesionales universitarios para lo cual ha sido electo por la mayoría de los miembros de ella, pues ha ejercido el cargo de Secretario, Fiscal, Vocal y ejerce actualmente el cargo de Presidente de la misma; habiendo sido miembro distintas veces de los Tribunales examinadores; lo que quiere decir que es absolutamente falso lo que afirma "La Tribuna" de Buenos Aires.

En honor a la verdad es que ha comos estas aclaraciones, pues no nos guía ningún interés en el asunto.

Nuevo periódico

En la semana entrante comenzará a publicarse un nuevo periódico, que servirá de órgano de pensamiento a un grupo distinguido de jóvenes. Dicho periódico aparecerá de lunes a lunes, y se denominará "La Prensa de hoy". Pretenderá llevar a la discusión problemas sociales y políticos de actualidad.

Los ladrillos que más se venden

Es un hecho indiscutible que el ladrillo que más se consume hoy día, en toda construcción, es el que fabrican Struck y Alvarado. Como una curiosidad nos propusimos averiguar, en todo lugar donde hemos visto construcciones de ladrillo, de qué fábrica era y hemos podido comprobar que un ochenta por ciento era fabricado por los señores Struck y Alvarado. Mucho nos place el éxito que están alcanzando estos infatigables industriales criellos.

A las normalistas del Colegio de Señoritas

Se nos encargó recordar a las normalistas de los años 1922 y 1923 que la reunión ordinaria se verificará el próximo miércoles 3 de setiembre a las 3 de la tarde, encareciéndose la puntual asistencia, pues se tratarán asuntos muy importantes para la organización del trabajo.

Para toses y resfriados

GUAYACOL GLICERO
FOSFATADO DE JOHNSON

Almacén Madrigal

TELEFONO 271 — APARTADO 1009
MERCADERIAS EN GENERAL A LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Hotel Sabatini

125 vs. N. DEL MERCADO — CALLE DEL PASO DE LA VACA
Servicio esmerado de cocina, cuartos bien amueblados y bien ventilados. — Edificio contra temblores W
CARLOS SABATINI, Administrador

¢ 115.00 VALEN LOS ¢ 115.00
ACUMULADORES

U. S. L.

Acaban de llegar a

COSTA RICA MOTOR COMPANY

CERVEZA

TRAUBE

La mejor del país
PIDALA en todos los establecimientos

EL GRAN ENEMIGO DE SU HOGAR: LA TIPOIDEA
PARA LIBRARSE DE ELLA USE
— FLYOSSAN —
SE VENDE EN LA INDIA DE EDUARDO L. FERNANDEZ

PASTA DENTIFRICA "PEBECO"

La mejor y más económica

Jabón para Tocado "Cristóbal"

Delicioso: Igual al "Reuter"

Artículos alemanes de la mejor calidad

Agente distribuidor O. GOMMERT

Se vende en todas las Boticas.

Maderas del Pacífico

CUALQUIER DIMENSION
EN GUAYACAN, MARIA, CEDRO, GENIZARO

DONDE

FERNANDO CASTRO

GARAGE VIDAL CRUZ

SERVICIO PERMANENTE DE AUTOMOVILES

CADILLAC, OLDSMOBILE, DODGE

DE 5 Y 7 PASAJEROS

Especialidad en los servicios durante la NOCHE

TELEFONO 91 N

LADO NORTE DE LA CATEDRAL